

5

Ctmos.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

5

Ctmos.

Patronos y obreros

Conflicto solucionado.—En libertad provisional.

Barcelona: El gobernador interino dijo a los periodistas que habían quedado solucionados los conflictos metalúrgicos que continuaban existentes en Mataró.

También dijimos que mediante la prestación de una fianza de 500 pesetas había sido decretada la libertad provisional del recadero que trajo de Tarragona las proclamas sediciosas de que tanto se habló días pasados.

El conflicto de las Artes blancas en Madrid.—Intervención de la fuerza pública contra los dependientes de ultramarinos.—Otros detalles.

Madrid: Continúa en idéntica gravedad el conflicto de las Artes blancas, y sobre todo en su aspecto de panadería.

Esta mañana los dependientes de ultramarinos, promovieron alborotos, pretendiendo hacer cerrar los establecimientos en que trabajan.

Acudió la fuerza pública y logró hacer despejar a los revoltosos y proteger la libertad del comercio.

En los barrios extremos menudearon los incidentes con la policía.

Los sitios extraterritoriales están guardados por fuerzas de la benemerita y Seguridad.

Se conjura el conflicto de la harina

Madrid: Quedó conjurado el conflicto de las harinas. Hay existencias suficientes y serán repartidas en camiones unos alquilados y otros incautados.

El Ayuntamiento se reúne para tratar del conflicto.

Madrid: Celebró sesión extraordinaria el Ayuntamiento para tratar del conflicto en el abastecimiento de pan, planteado a consecuencia del movimiento de las Artes blancas.

Uno de los concejales socialistas, culpó a la Comisaría de Abastecimientos de lo que venía ocurriendo, por no pagar la diferencia en el precio del pan, y censuró duramente al Gobierno del que dijo se había constituido en amparador de la fábrica «La Fortuna».

Asalto a un carro de pan.—Manifestación en la calle Hermosilla.

Madrid: Un numeroso grupo compuesto de hombres y mujeres, asaltó en la carretera de El Pardo, un carro guiado por un muchacho de 16 años, y que conducía 100 kilos de pan destinados a Unión Ciudadana.

Arrebataron el pan, repartiéndolo entre cuantos transeuntes pasaban. El carretero denunció el hecho a la benemerita que presta sus servicios en la «Bombilla», la cual partió en busca de los grupos y encontró y detuvo en el camino a dos hombres y una mujer que iban cargados de pan.

El juez púsolos en libertad, por haber comprobado que no fueron los asaltantes del carro.

Anoche formóse una enorme manifestación en la calle Hermosilla, pretendiendo asaltar una tahona establecida en la próxima calle de Torrijos. Los manifestantes excitaron a las personas que formaban la cola, para que les secundaran en sus propósitos. Presentóse una sección de la benemerita de caballería, despejando la calle con fuertes cargas, en las que no cesaron hasta que el jefe convencióse de que la manifestación no podía rehacerse.

Los que van detenidos.—Reunión extraordinaria en la Dirección de Seguridad.

Madrid: Hasta las tres de la madrugada iban detenidos con motivo de los disturbios callejeros, 23 individuos.

A altas horas de la misma madrugada, reuniéronse en la Dirección de Seguridad, el coronel de la benemerita, el subdirector de Seguridad, el comisario general y el inspector general del Cuerpo, ignorándose el objeto de dicha reunión.

Terminada ésta, salieron los agentes de la 6.ª brigada para cumplimentar un auto de prisión dictado por el juez contra las directivas de las Artes blancas y contra los oradores que tomaron parte en el mitin celebrado en la Casa del Pueblo y en el cual acordóse la huelga.

Los agentes fueron a casa del concejal socialista Cordero, no encontrándole.

La situación de Orense

Orense. La población presenta aspecto normal en cuanto a orden público.

Los mercados están totalmente desabastecidos de frutas y verduras.

Tampoco vendióse leche.

Huelgas, pedreas y tiros

Santander. Durante todo el día grupos de obreros del ramo de construcción recorrieron las calles, invitando a los patronos familiares y obreros no asociados, a que abandonaran el trabajo.

Vista la actitud de los huelguistas salió la benemerita a patrullar por las calles y a establecer retenes para la custodia de los talleres.

A las cinco de la tarde numerosos grupos obligaron en el Sardinero a dos patronos y a sus obreros, no asociados, a que cesaran en las faenas.

Los coaccionados dirigieron al Gobierno para expresar sus quejas, perseguidos por los revoltosos, los cuales rodeábanle e insultábanle.

Al llegar a las proximidades del Gobierno civil, uno de los patronos amenazó a los grupos con una pistola, en el cual momento los obreros la emprendieron a pedradas contra el perseguido, y éste disparó repetidamente.

Fue detenido.

Mas noticias de Madrid.—Sin títulos por falta de espacio.

Madrid: En la calle de los Maldos-

nados los grupos trataron de asaltar una tahona. Acudió la fuerza pública y disolviolos.

En el café «Royalty», establecido en la calle Nicolás Salmerón, los cocineros huelguistas apedrearon el establecimiento, produciendo la rotura de las lunas del mismo. Acudió la fuerza pública, haciendo varias detenciones.

En otras vías de la población registráronse distintos intentos de asaltos a tahonas, que obligó a dar frecuentes cargas.

En la Casa de socorro de la calle Claudio Coello, presentóse un joven con un balazo en la mano derecha, que se le produjo en el asalto de una tahona que fué defendida a tiros por varios jóvenes de la Unión Ciudadana.

En la calle de San Gregorio, unos grupos que salieron de la Casa del Pueblo trataron de asaltar los comestibles de ultramarinos. La fuerza que los custodiaban cargó sobre los revoltosos, logrando disolverlos.

Los camareros y cocineros del Hotel Inglés abandonaron el establecimiento a la hora de servir el almuerzo, dejando como consecuencia sin almorzar a los hospedados.

Han sido detenidos tres individuos de la Sociedad de Artes Blancas.

En la calle de la Aduana otros grupos trataron de asaltar otra panadería. Acudieron guardias civiles. Los grupos apedreáronles.

La benemerita disparó al aire y los revoltosos huyeron.

El gobernador conferenció con el capitán general y con el ministro de la Guerra, a fin de que les facilitara camiones que destinar al reparto de harinas. Es a autoridad muéstrase optimista, diciendo que el problema no es de producción, pues esta ya es normal, sino de transporte y que hoy quedaría normalizado.

La policía logró detener a los oradores del mitin en la Casa del Pueblo, en el cual se declaró la huelga sin previo aviso.

En la calle Castellón un cochero se aproximó a una tahona y creyendo los que en ella se encontraban que iba con propósitos agresivos, dispararon sobre él linchándole.

Armóse un verdadero motin tratando la muchedumbre de linchar al agresor, lo que evitó la fuerza pública.

En los barrios extremos se han fabricado unos panecillos tan pequeños, que entran 22 en kilo, resultando por consiguiente esta unidad de peso vendida a dos pesetas 20 céntimos.

Al terminar la sesión del Ayuntamiento, los periodistas diéronse cuenta de que en el patio de cristales, pasillos y escaleras permanecían algunos policías, suponiendo que allí les llevaba el propósito de detener al concejal socialista Cordero. Manifestáronse al alcalde y éste telefonó al gobernador, el cual confirmó los temores.

El conde de Limpia, le dijo que él no podía tolerar que en el mismo Ayuntamiento, fuera detenido uno de sus concejales.

El gobernador insistió en el propósito por tratarse de la cumplimentación

de un auto judicial y entonces el alcalde rogó dejara a Cordero en el Ayuntamiento, hasta que él como alcalde hablara con el ministro de la Gobernación.

Habiendo accedido el gobernador, Cordero quedó en la casa de la Villa, donde almorzó, acompañado de Saborit.

A las cuatro de la mañana la Policía había practicado un registro en casa del expresado concejal socialista, sin encontrarle, pues éste, apercibido, había abandonado la casa.

Los detenidos gubernativos de Valencia

Valencia: El Comité ejecutivo obrero ha repartido profusamente una hoja lamentándose del incumplimiento de las promesas hechas por el Gobernador de poner en libertad a los detenidos gubernativos.

Añaden en dicha hoja que en lo sucesivo no deberán fiarse de las promesas que hagan las autoridades.

Recomiendan a los obreros reclamen el desencarcelamiento de los detenidos.

La Finlandia aceptará el ofrecimiento de paz de los bolcheviques.

Helsingfors: El diario finlandés «Dagens Press» anuncia que el Gobierno y el alto mando finlandés han deliberado sobre el ofrecimiento de paz de los bolcheviques. Dicho diario asegura que el Gobierno aceptará la paz ofrecida.

Alarmante situación sanitaria en Ucrania.

París: Es muy alarmante la situación sanitaria en Ucrania.

El comandante americano Ledewey, que había sido enviado hace seis meses con un tren sanitario, para ensayar un sistema de lucha contra las epidemias reinantes en dicho país, acaba de publicar una memoria.

La memoria es terrible y general, y los piojos abundan en todas partes. Los médicos tienen una población de 20.000 a 30.000 habitantes: no tienen medio alguno de acción. El tifus exantemático y las fiebres lo asolan todo, y hay muchos pueblos que han perdido del 10 al 15 por 100 de su población. Los que más sufren estas enfermedades son los niños: apenas se ven niños menores de siete años. La falta de medios impide desinfectar y cortar las epidemias, que se extienden cada día más.

Hablando con Dato.—El Gobierno ante el conflicto presente.

Madrid: El presidente del Consejo de ministros al recibir esta mañana a los periodistas, lamentóse de los perjuicios que a la población madrileña viene produciendo la actual ilegal huelga de panaderos.

El Gobierno—dijo—desea resolver el problema de las subsistencias, pero dentro de la normalidad, y se encuentra dispuesto a garantizar la libertad del trabajo, sin pararse en medios y llegando para ello a las mayores energías, incluso a proclamar el estado de guerra, si las circunstancias lo exigen. Soto

FERNÁNDEZ Y COMPAÑIA

La Proximidad

de

Bar, Pastelería, Fiambres y Comestibles finos. Especialidad en Quesos Gruyere, Chesters, Roquefort, Bola, Plato, Quesitos triple crema de Holanda, Post Salut, Nata, Manchegos y otros Chacina de Castaño del Robledo (Huelva.)

Vinos de las mejores marcas. Gran surtido en ESTUCHES para regalos.

Por la mucha salida de los artículos ofrece esta casa buenos precios y calidades frescas

Calles San Francisco y Sánchez Barcaíztegui, 2

CADIZ

